

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

DOMINGO 17 DE JULIO DE 1864.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XV.

Núm. 488. Fuera de Córdoba.

Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

Seccion editorial

AGRONOMIA.

Hemos tenido el gusto de ver (dice el *Quilense*, periódico de Huelva) la máquina aventadora y abechadora que posee el Sr. D. Fernando de la Cueva, quien con su acostumbrada habilidad para la puesta a nuestra disposición para examinarla. Este instrumento, sumamente sencillo y de fácil ejecución, demuestra evidentemente los adelantos de la ciencia agrícola, produciendo al labrador inmensas ventajas, resultados felicitosos con los cuales no solo le proporciona economía en el trabajo, sino que también le da seguridad en las operaciones a que está llamada, sustrayéndose de la eventualidad a que todos los demás se sujetan, esperando la acción del aire, para la limpieza de sus sembrados. El mecanismo es fácil: no se necesitan grandes fuerzas para hacerla funcionar, y como indica su nombre, limpia de pajas y hechas a la vez sin exponer a una segunda operación. Su construcción es tan sencilla, que cualquier persona puede hacerla.

Continuando nuestra tarea, diremos que los terrenos para reponer las pérdidas a que están sujetos en las repetidas ocasiones que se siembran, necesitan ser abonados, y que para hacerlo con la debida oportunidad y dedicarle la clase de abono que más en relación esté con él, es indispensable conocer la naturaleza íntima de aquel, y con arreglo a ella proporcionar el abono. Nuestros agricultores, puramente rutinarios, no han podido comprender cuán necesario es poseer esos conocimientos, y por eso les vemos todos los días cometer absurdos, imposibilitar medios, y dar a unos terrenos lo que, si bien les ayuda a la reposición de las sales perdidas, no les auxilia en otras mejoras que reclaman.

Las tierras, según la nomenclatura usual en nuestro país, se dividen en bojeos, bermejales, calizas, vegas, barríos y arenas, y como quiera escribamos contrayéndonos a nuestro territorio, por eso dejamos de hacer uso de la clasificación científica para ser mejor entendidos. Los bojeos son las tierras arcillosas, las cuales según estén más o menos puras, así también exigen abonos más o menos concretos. Cuando no tienen mezcla alguna, son dadas a conservar las humididades que resultan de las grandes lluvias. Y por eso en los años lluviosos, sus productos son insignificantes, vegetan mas las plantas, y no compensan el trabajo. Este mal, si fuese bien compren-

... se hubiera hecho cuanto prescribe el arte de remediarlo, y desde luego no se sentirían sus perniciosos efectos, que ocasionan la ruina del agricultor. Acostumbrados como estamos a no abonar con otra cosa que con basuras y estiércoles de cuadra bien hechos, y en donde resalten los principios azoetizados, amoniacales y fosfóricos, creemos que nada puede ofrecernos mayores ventajas que esas sustancias, lo cual no pasa de ser un error, pues si bien es cierto que esos principios son los mas apropiados para dar acción al terreno, y vida vegetativa a la planta, no lo es menos que con ellos dejamos intacto el gran inconveniente que los terrenos arcillosos tienen en si, y aun cuando abonásemos mucho, si las sustancias que espijamos al efecto, no son proporcionadas a las condiciones de la tierra que las va a recibir, poco habremos adelantado. Por eso es menester no olvidar, que las arcillas forman, cuando las lluvias son excesivas, una mezcla con el agua, que a no dejar espacio en ellas para destilar, tardan mucho tiempo en secarse, y que es tanto mas tardía la desaparición de aquella, cuanto mas tarda el sol en purificarla con sus rayos.

Las necesidades, pues, se nos presentan que satisfacer en este caso, y aun cuando íntimamente ligadas, exigen cada cual que fijemos nuestra consideración en ellas. Al abonar, nada es mas fácil, nada mas prudente que procurar la desaparición del estado acuoso de la tierra; bastanos para ello mezclar en las sustancias de que hemos de hacer uso, vegetales enterizos ó sin putrefacción, tales como las pajas de habas, rastrojos de trigos, de avenas, de centenos, de altramuces, y todas aquellas que en tamaños mas ó menos largos pueden mezcladas con las tierras, formar comientes, oponerse a su confusión ó homogeneidad, dejando espacios repetidísimos que searán otros tantos destiladeros que las aguas encuentren para separarse como conviene. Este medio facilita la acción de los rayos solares, deja que el aire atmosférico esté en continuo contacto con las capas terrosas, al paso que el uno produce por su acción la evaporación, el otro arrastra los efluvios separados del sitio donde se hallaban. No es bastante bien lo sabemos, para obtener resultados fijos y duraderos cuanto llevamos dicho. Necesitaríamos para conseguirlos, gastos enormes, esfuerzos colosales, inmensos recursos, que no están al alcance de las fortunas de nuestros labradores, y aun cuando lo estuviesen, no recompensarían los resultados de la ma-

nera que era de desear, retribuyendo los sacrificios. Estas tierras, si se ha de variar su modo de ser, exigen la mezcla de otras que difieran esencialmente de naturaleza, a fin de evitar la homogeneidad que tienen, y que es la causa de contener el agua. Aquí vendría perfectamente el uso de sustancias calizas. Ellas se opondrían constantemente a la unidad, su composición química produciría fermentaciones, estas separaciones atómicas, desprendimientos de hidrógenos, que serían tan continuados, como fuesen constantes la acción solar, y el contacto de la atmósfera. Pero si es difícil obtener fijos resultados, no por eso debemos desear los medios que nos los proporcionan transitorios. Si porque no alcanzamos el bien en su mayor estension, debemos renunciar a él, desde luego cejemos en nuestro camino, abdicuemos nuestras prerrogativas, no hagamos nada de cuanto exige la sociedad, ni nos maltratemos en proporcionar recursos en la vida, ni mucho menos busquemos los bienes espirituales, tan dudosos de adquirir. Pensar así, sobre ser inmoral, en que vive una de las grandes negaciones de nuestra existencia. Mejorando se progresa: ese es nuestro deber, a eso estamos llamados en nuestra vida, y el labrador, como todos los que se dedican a las artes mecánicas, es de los que mas necesidad tienen de ello.

Seccion oficial

La *Gaceta* del 14 publica los reales decretos promoviendo, en atención a los méritos y servicios de los interesados, y particularmente a los prestados en la toma de Montevideo, a mariscal de campo, al brigadier D. Rafael Izquierdo y Gutiérrez, y a brigadieres, al coronel del Cuerpo de Estado Mayor D. Félix Ferrer y Mora, y al de infantería D. Segundo de la Portilla. También publica la promoción a brigadier del coronel D. Eugenio de Selgas Lozano y Palino, oficial del ministerio de la Guerra.

También inserta la *Gaceta* una importantísima disposición del ministerio de Ultramar, ampliando a la introducción de colonos cochinchinos en la isla de Cuba, la autorización concedida respecto de los chinos, por real decreto de 6 de julio de 1860. Las empresas ó los particulares que tomen a su cargo dicha introducción, se atenderán a las prescripciones del expresado real decreto, y estarán obligados a llevar en cada expedición un número de mujeres que no baje de la cuarta parte del de los varones.

D. Feliciano Laverón, juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta capital, hace saber: que en este mi juzgado y

describiendo del actuario, pende cierto expediente a instancia de D. Manuel Millan y Cabal y de D. Vicente Vicente Izquierdo, vecinos de esta ciudad, sobre liberación de una hipoteca de diez y nueve mil quinientos cincuenta y cuatro reales, constituida sobre casa de su propiedad número siete calle Hornos del viento y cuatro, a favor de D. Juan Raimundo Ochaya, por escritura que otorgó D. Joaquín Millan y Segovia su padre, a quince de mayo de mil ochocientos veinticuatro, ante D. Rafael Fernández de Caneles, escribano que fué de este número; y en vista de la solicitud de los interesados, he dictado el auto que dice así:

Auto.—Por presentado está escrito con los documentos de que se hace mérito, y de conformidad con lo dispuesto en el artículo trescientos ochenta y uno de la ley hipotecaria, se concede el plazo de sesenta días para que dentro del mismo puedan los interesados en la hipoteca, cuya liberación se pretende, deducir las acciones que les correspondan; anticítese esta providencia por edictos que se fijarán en los sitios públicos de esta capital y se publicarán en el *Boletín oficial* de esta provincia y diarios, y en la *Gaceta* de Madrid, uniéndose al expediente los ejemplares en que se haga la publicación. Lo mandó y firma el Sr. D. Feliciano Laverón, juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba a 4 de julio de 1864.—Feliciano Laverón.—Joaquín Rey y Heredia.

Lo que se hace saber, para que las personas que se consideren con derecho a la citada hipoteca, se presenten en este juzgado dentro del término de sesenta días a usar de la acción que crean correspondientes. Dado en Córdoba a 8 de julio de 1864.—Feliciano Laverón.—Por mandado de S. S., Joaquín Rey y Heredia.

Seccion de noticias

NACIONALES.

Cartas particulares, y de origen muy respetable, hablan del estado próspero de la isla de Cuba. Los negocios se multiplican y los vecinos de Cuba se dedican a ellos con entera seguridad. El sentimiento religioso ha recobrado su poderoso imperio, siendo muy de notar el saludable cambio experimentado.

La situación mercantil no puede ser mas próspera, bastando decir para dar una idea de la actividad é importancia de las transacciones comerciales, que en los meses de abril y mayo últimos se han recaudado en la aduana de la Habana cerca de 400.000 duros mas que en iguales meses de 1863. El aumento en el presente mes no bajará de 300.000 pesos.

Aun mas favorable si se quiere es la situación económica, como se desprende del hecho de haber reducido el Banco el tipo del descuento a 6 por 100 al año, fenómeno importantísimo nunca conocido en la Habana, ni aun en América, donde el precio del dinero ha sido siempre muy subido. El 10 de agosto de 1863 se

El alcalde de los Hinojosos, partido de Belmonte, provincia de Guenca, que a la vez es cirujano titular y único facultativo en el pueblo, al ir a visitar a un enfermo el día 7 del corriente, fué acometido por éste de una manara brusca, recibiendo una herida de gravedad en la cabeza con un hecha. Es muy posible que a estas horas haya succumbido el alcalde. El delincuente parece que dice hallarse en un estado completo de enajenación mental.

El 9 del corriente entró a bañarse en el rio Urumo Justo Berana, soltero y de diez y ocho años de edad, y a poco se sumergió, no volviendo a aparecer hasta las tres y media de la tarde, en que se presentó a Juzgado de Marina, y con un aparato estrajo el cadáver.

El diputado general saliente de Guipúzcoa, Sr. Rodríguez de Iriarte, ha dirigido a los guipuzcoanos una sentida alocución, en la que, al par que demuestra su sentimiento por los ataques de que ha sido objeto los fueros vascongados, se muestra satisfecho de la actitud del gobierno de S. M. en este delicado asunto, y alienta a sus administrados para que vivan tranquilos, sin temer por sus libertades provinciales.

La *Política*, que prevé la necesidad en que se hallará pronto el gobierno de España, de enviar a Méjico su representante, indica la conveniencia de que la persona que se elija sea tal, que por sus cualidades morales y políticas conquiste desde el primer momento las simpatías y el respeto de todos, y sea que tenga antecedentes públicos de su parcialidad por lo que existió o por lo que existe en Méjico, políticamente hablando.

La *Vida de Jesus* que ha escrito el célebre escritor francés Mr. Veillout, va a publicarse en breve, traducida al español, el conocido editor Sr. D. Antonio Perez Dubrull. Este notable libro es una completa refutación del que con igual título escribió Mr. Renan.

Aun no nos dan pormenores los diarios de Bilbao de la constitución de las Juntas generales de Vizcaya, so el árbol de Guernica. Únicamente dicen lo siguiente sobre este punto: «El 12 de agosto de 1864, las Comunicaciones telegráficas y postales de la capital legislativa de Vizcaya nos permiten dar una ligera idea de lo que pasó ayer (el 11) en la sesión inaugural. No hallándose aún constituida la Junta ni revisados los poderes, el apoderado electo de Bermeo propuso que se formulara un solemne voto de gracias a S. M. la Reina por los generosos socorros que habia otorgado a las familias de los naufragos de aquella localidad y de Elanchove, pero los apoderados reunidos, aunque aprobaban unánimemente y con en-

(393)
—¡Ah! padre mío!...
Gerald estrechó entre sus brazos a su hijo y le dijo:
—Ven con tu padre.
—¡Inesial!
—La enredaremos.
—Seguros, cuando mi Inesial...
—Dudas entre la naturaleza y el amor?
—El amor, Dios mío!
—La naturaleza debe triunfar. Ven, te digo.
—¿A dónde me llevais?
—A la fuente de Santa Catalina.
Gerald tomó el brazo de su hijo, desfallecido de dolor; y los dos salieron de la ermita, cuya llave echó Gerald, y salieron al campo, seguidos del joven Jorge y del buen Benito al que Gerald habia dado parte de su equipaje.
Cuando hubieron dado algunos pasos, Gerald se detuvo, y exclamó:
—Oh, Dios mío! Proteged al padre y al hijo en la nueva carrera que van a emprender!
Después se alejaron.

(396)
lirarse a sus celdas; la hermana Santa Rosa estaba ya en la suya, cuando llegó el señor baron, pálido, desconcertado, y me pidió el favor de ver a su pupila. Yo me negué, y entonces me dijo que la señora marquesa estaba muy mala, que se desesperaba de su vida, y que quería ver a su hija adoptiva antes de morir. Bien conocéis que no pude oponerme a un deseo tan justo. Subí a la habitación de la hermana Santa Rosa con el baron; primero puso algunos inconvenientes para salir a la hora que era ya; pero yo la decidí, uniéndole mis suplicas a las del baron, y convenciéndola de que un deber la obligaba a cerrar los ojos de su bienhechora; por último, subieron a un carruaje que les esperaba a la puerta. Juzgado de mi sorpresa, cuando me dije que esta mañana que no habia vuelto. Y ahora mismo iba a mandar a preguntar a vuestra casa, e yéndola allí.—
A estas palabras, que me helaron de espanto, contesté que no habia venido ni ayer tarde ni hoy por la mañana. Que la señora estaba buena, y que el baron

(397)
habia inventado esto para robar a Inesial. —¿Pará robarla?—Jesus y María Estará enamorado a su edad.—La ha robado para otro; para ese joven Leonardo, que vino el otro día con él, y que está locamente enamorado de Inesial; que ha jurado que será su esposa, y el baron le favorece robándola.—¿Qué decís?—sabéis que el señor Leonardo, de quien me hablais, es un gran personaje?—Hm! Si no me hubiese dicho su nombre en secreto, pero le he prometido callar. Entre tanto, ved qué escándalo en esta santa casa! Corro a arrojarme a los pies de monseñor, y a que calme su cólera: Oh! va a ponerse furioso.—Dejé a esta digna señora prepararse para dar este paso, y he venido a deciros, mi querida señora, que hemos perdido a Inesial. El baron, que es claro, habrá abusado de vuestro nombre para robarla.
—Ved, dijo la marquesa, lo que preveis, y desde que sepa que ese joven Leonardo estaba enamorado de Inesial, he temblado por ella, y se lo

(400)
Sin embargo, hay hombres a quienes la suerte ha colocado en una esfera en que pueden cometer impunemente, todos los crímenes: Leonardo es uno de ellos. No puedo nombraros de otro modo; pero temo que todo mi poder se estrelle contra él, sobre todo si ha salido de Francia. Sin duda que habrá salido de Francia, y habrá llevado su víctima a Italia.
—¿A Italia?—respondió la marquesa;—¿pon ventura no hay en ella leyes como en Francia?
—Las hay sin duda alguna... yo invocaré su auxilio... no digo que no; veré escribirle... dejadme obrar; voy a ocuparme de este asunto con la mayor actividad. En cuanto a la señora superiora, no ha cometido ninguna falta en todo esto; el pretexto tomado por el señor baron de Salavés era muy verosímil, cualquiera hubiera hecho lo mismo. Pero como no es justo que padezca la reputación de su casa, ¿queréis consentir, marquesa, en que se afirme la opinion de que vos misma habeis sacado de ella a la señorita de Orfeld? Dejadreis la provincia y

Gaceta.

talismo los sentimientos expresados por el Sr. Arzadun, resolvieron no aprobar esta resolución hasta que la Junta se hallase constituida.

«Parece que se suscitó algún debate sobre la denominación que debía llevar el presidente. El marqués de Ulagares, á lo que se dice, pretende ser llamado gobernador, y siempre en el Señorío, desde el año 1839, se ha usado el nombre de corregidor político, y tenemos entendido que sobre el particular existe una sobeana resolución.

«Esperamos que en todo el día de hoy nuestro correspondal especial nos dará cuenta de este incidente, que deseamos no tenga consecuencia alguna desagradable.»

Entre los establecimientos que mas han sufrido á causa de la piedra que cayó en Madrid el sábado último, se cuentan las galerías fotográficas, pues en la mayor parte de ellas se rompieron todos los cristales de la cubierta y algunos objetos de los que había en los salones donde se hacían los retratos.

Recuerda la Gaceta las condiciones que se exigen para obtener plaza de alumnos en la Escuela superior de agricultura y aspirar al título de ingenieros ó peritos agrónomos, carreras de grandísimo porvenir en España, donde tan grande incremento va tomando y puede adquirir andando el tiempo.

El domingo último y en ocasión de hallarse la música de un regimiento dando una serenata en Zaragoza á su nuevo coronel que acababa de llegar, estalló un petardo que produjo grandes sustos y la alarma consiguiente entre las muchas personas que estaban oyendo la música. Los dependientes de la autoridad no pudieron hallar al individuo que se entretuvo en producir tal confusión.

La Epoca habla de la posibilidad de que se adelante unos días el viaje de S. M. el Rey á Paris.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 15 (por la tarde).—Se sabe de origen seguro que el gobierno francés ha hecho á los gabinetes de Berlin y de Viena proposiciones para conseguir un armisticio.

Todas las probabilidades están en favor de la conclusion de la guerra y del restablecimiento de la paz.

El rey de Prusia ha renunciado á ver al emperador de Rusia, para calmar los terrores de Francia.

El Congreso anglo americano ha retirado la ley sobre el oro.

El general Wilson ha destruido 20 millas del ferrocarril de Danville; pero atacado el 27 se vio obligado á retirarse, después de un combate que duró toda la noche. El general Wilson recibió al día siguiente refuerzos, y los confederados se adelantaron el 28 sobre la izquierda de los federales.

El Morning-Post dice saber de origen oficial que el rey de Dinamarca ha trasladado la armada danamarkesa á Prusia bajo condición de que el rey quedaria bajo la protección de la Confederación germanica.

Paris, 15.—El gobierno prusiano ha encargado al banquero Rostkilt la construcción de seis buques blindados en los arsenales franceses.

Asegúrase que á causa de la conducta de Suecia disminuye el partido escandinavo en Copenhague, aumentando el republicano.

Creese próxima la paz ajustada entre Dinamarca y Prusia, interviniendo Francia.

Las reformas liberales atribuidas al emperador Napoleon, parecen suspandidas.

Circulan rumores de que desea retirarse del ministerio Mr. Fould á causa del mal estado de su salud. Háblase de Mr. Haussmann para reemplazarle.

Paris, 15.—Suecia ha licenciado su ejército y mandado entrar en sus puertos parte de su flota.

Los prusianos avanzaban sobre Dinamarca, paralizando su accion un armisticio que, segun el Morning-Post, se firmó el 12 en Copenhague.

El Times dice que los prusianos piden el Holstein, el Schleswig, Lenemburgo, 55 millones de duros y la cesion de la escuadra danesa. Añade que consintiendo Francia, la dará Prusia la ribera del Rhin.

Palmerston acusa al Brasil de hacer la trata de negros, declarando que preferia perder la amistad con aquel imperio á tolerar que renazca semejante comercio. Las Cámaras aplaudieron estas palabras.

Las noticias de América aseguran que las tropas del general Grant estaban siendo diezmadas por el tifus.

Se confirma la nueva de que en el próximo correo de Méjico vendrán los comisionados portadores de cartas autógrafas del emperador participando su advenimiento al trono mejicano á los soberanos de Rusia, Prusia, Inglaterra y España.

Paris, 15 (por la tarde).—El príncipe Glucksbourg ha permanecido en la capital de Prusia mas tiempo de lo que se creia, lo que hace suponer que el gabinete de Berlin examina con atención sus proposiciones. El viaje del príncipe á Vichy es positivo y se cree en una solución satisfactoria.

Se asegura que Austria ha dado su adhesion á la entrada de Dinamarca en el seno de la Confederación germanica.

Paris, 15 (por la tarde).—Se ha confirmado oficialmente que en el próximo correo de Veracruz llegarán á Europa cartas autógrafas del emperador Maximiliano, las cuales serán remitidas por medio de ministros plenipotenciarios y enviados extraordinarios á las cortes de Rusia, Prusia, Inglaterra y España.

La Haya, 15.—Ha llegado á esta capital el emperador de Rusia y se ha hospedado en el palacio de verano de la reina madre, viuda del último rey. S. M. saldrá mañana para volver á Kissingen.

Copenhague, 15.—Reina gran agitación en esta capital; y el gobierno, temiendo un movimiento popular, ha concentrado numerosas tropas.

Souphanthom, 14.—El general Santana ha fallecido á consecuencia de una enfermedad.

Las noticias de Puerto-Rico alcanzan al 25 del pasado. A esta fecha no ocurría novedad en aquella isla.

La correspondencia particular habia sido robada en Panamá.

El Times se esfuerza para demostrar la necesidad de un cambio completo en la política extranjera de Inglaterra, cambio que deberá tener por base el sistema de no intervencion planteado verdaderamente.

Un grave siniestro ocurrió el 19 en Lion. Treinta personas que se encontraban en uno de los vapores que surcan el Saona cayeron al rio, ahogándose cuatro.

Al dar cuenta el Moniteur de la entrada del emperador Maximiliano en Méjico, dice: «Las aclamaciones de la poblacion han sido unánimes, y atestiguaban un en-

tusiasmo indescriptible, en el cual ni el emperador Napoleon ni Francia eran olvidados.»

Dícese que dentro de pocos dias se encontraría en Gasteo, con el rey de Prusia y el emperador de Austria, el ex-rey de Grecia, Othon.

No resulta cierta la noticia de que el gobierno prusiano iba á convocar las Cámaras.

El gobierno ruso ha dirigido un llamamiento á los polacos emigrados, dividiéndolos en dos categorías: una de los que han tomado parte en la insurreccion, y otra de los que han huido de sus pais por temor á los estragos de la guerra. Los primeros deberán presentarse en las legaciones y consulados rusos, declarando en ellos con todas las circunstancias los delitos de que pueden ser acusados, y el gobierno les hará saber si se les concede ó se les niega la entrada en su patria. Los segundos pueden entrar desde luego, sin mas obligación que la de presentarse en Varsovia al jefe de la policia para dar cuenta de su llegada.

Cuentan los periódicos franceses que entre los indios de Méjico existia una profecía de que llegaría á dicho pais un joven de barba rubia, de occidente, con el que se inauguraria una nueva era de prosperidad par Méjico, y que esta profecía la han creído cumplida con la llegada del emperador Maximiliano, siendo esta una de las razones por la que le han hecho una acogida tan entusiasta.

Aseguran de San Petersburgo que estaba decidido antes de la partida del emperador para Alemania volviere á ocupar la lugar tenencia de Varsovia el príncipe Constantino; pero que el gobierno prusiano, enemigo declarado de toda tentativa de autonomia en Polonia, ha logrado que este proyecto no se realice, enviando además al baron de Rechembor, antiguo cónsul general de Prusia en Varsovia, para que directamente disuada al gran duque de toda idea de volver á esta capital.

Asegúrase en Paris que los habitantes de Kiel han acudido al cónsul francés á fin de que solicite la intervencion del emperador Napoleon para poner remedio al estado desastroso en que se encuentran los Ducados solicitados en todos sentidos por las competencias ambiciosas de los pretendientes á su soberanía ó de los gabinetes alemanes. Dicese tambien, que uno de los pretendientes, el duque de Oldemburgo, ha solicitado el apoyo de Napoleon en favor de su causa; de modo que de ser todo ello cierto, difícilmente podría el emperador satisfacer tan opuestas solicitudes.

En London Taver se ha verificado un gran meeting presidido por lord Stranford de Radcliffe, para proporcionar socorros á los circasianos que emigran á Turquía. Se acordó acudir á la caridad de todo el pueblo inglés. Durante el meeting se habló mucho de la bárbara conducta de los rusos en las montañas del Cáucaso.

Las Cámaras de Suiza han fijado para el día 20 la sesion extraordinaria, en que deben empezar á discutir el tratado de comercio franco-suizo.

«Llegará?—Cuando se concluya la obra de los barracones, y desaparezca el enorme monton de tierra que tiene delante, y se coloquen algunos asientos en aquella alameda, no hay duda que el Campo santo va á ser una plaza digna de una capital, y si despues en su centro se levantara el monumento de que muchas veces se ha hablado, desde luego aquel parage seria digno de un pueblo culto.

«Abuso de la lengua.—Algunos vendedores de la Plaza de abastos son intolerables. Sin decir agua fría y con la mayor impudencia, echan una rociada de dictorios y palabrotas sobre el ó la familia que tiene necesidad de acercarse á comprarles alguna cosa. Eso será un nuevo método de atraer á los marchantes. Ya que se toleran estos abusos, ánimo, vendedores y revendedores, y siga el diluvio, rayos, centellas y granizo; que el diablo os dará la recompensa antes de cien años.

«El vigia.—Entablado decir puedo—que se ve el solar de marras.—Mas no se dirá por eso—que el juego se encuentra en tablas.

- Programa.—Esta noche tocará la segunda banda de música municipal en el paseo de la Victoria,
1.º El Cruzado, paso doble.
2.º La Yerba-buena, danza.
3.º El Jazmin, vals.
4.º Coros de solfeos en la zarzuela Mis dos mujeres.
5.º Cancion de un pollo en la zarzuela Galanteos en Venecia.
6.º Un recuerdo, shottis.
7.º La Jardinera, danza.
8.º Por un capricho, polka.

Las piezas de que se compone este programa son muy lindas y creemos que proporcionarán un buen rato á los que busquen música y fresco.

«Hacen bien.—Son el centro donde acuden—las pollitas de mi tierra—en las noches de verano—la Victoria y la Ribera.—Allí dan guerra á las madres, que quisieran verse muertas—mejor que llevar en julio—tan tapada la cabeza.—Allí dan cita á los pollos—y á los viejos que pollean—y arrastran las largas colas—donde enganchados los llevan.—Allí á favor de la noche, aunque mil luces enciendan, — las tostadas son blanquitas—y las rubias son morenas,—que gracias al colorito—y el albayalde, son bellas—las feas en el invierno,—en otoño y primavera:—por eso ahora en el verano—se ven tan pocas ojeras,—tantos ojuelos rasgados—y tantas mejillas terças,—y por eso son el centro—la Victoria y la Ribera—donde acuden presurosas—las pollitas de mi tierra.

«Diversiones públicas.—Las personas que deseen pasar un rato ameno y distraido, pueden concurrir á la puerta de Almodovar cualquiera tarde, y en ella presenciar las pedreas que armean unos angelitos que, divididos en dos bandos, se parapeta en los respectivos pozos frente á frente, y desde allí se saludan con almendras como puños.

«Funcion benéfica.—Con poca concurrencia tuvo lugar anoche la funcion que Mr. Velle dedicó á beneficio del Asilo de mendicidad, pero el mago trabajó admirablemente. Esta noche de su última funcion y es de esperar que el público le resarza de los pesados descabros.

«Son hijos de Adán?—Eso preguntan algunos refiriéndose á los vecinos

de la calle de Mucho trigo. Cuando ha llegado la mano del empedrador á calles por cierto muy escuadras es extraño que esta se halle convertida en una nueva Sierra Morena, á pesar de ser muy frecuentada particularmente en esta estación.

«Ayer y hoy.—Hubo en esta tiempo há un Corredor—que con trabajos y desvelos mil,—una alameda puso el buen señor—que hoy es digno y no mas de un alguacil.—El rio al verla esclama ¡¡¡borrorr!!! ¡¡Terror!!!

«Conste.—Se ha dispuesto que la previsione de las plazas de los peones camineros no corresponde á las Diputaciones provinciales.

«El pró y el contra.—Dicen que la Cruz del Rastro,—está fatal, y es segura.—Porque de este modo Córdoba—tiene en el Rastro su cruz.

«Fondos de instruccion pública.—Existencia el 2 del actual 11.269 rs. y 74 céntos. Recaudado hasta el 9 del mismo 14.507 y 7. Existencia este día 25.776 y 81.

«Ya aumentarán.—El número de viajeros que ha circularo en la última semana por el ferro-carril del Mediterráneo ha sido de 35.460, de los cuales corresponden 2.043 á la red de Ciudad-Real y Córdoba.

Los productos conseguidos por dicha linea en igual periodo, han sido de un millon 656.978 con 42, perteneciendo reales 158.531 con 71 á la misma seccion.

«Bonito obsequio.—Pasando ayer un amigo nuestro por la calle de Munda le regalaron medio ladrillo que le besó la nariz, y pudo muy bien dejarlo en el sitio.

Ya es menester por las calles para no ser mal herido llevar en vez de paraguas un firme aparato ladrillos.

«Diestro cordobés.—Bocanegra ha sido ajustado para matar en Valencia en las corridas de los dias 24, 25 y 26 del corriente.

«Aves de rapaña.—Hace pocas noches que escalaron unos desconocidos las paredes de la cantina establecida en el sitio de la Valenzona y le robaron á Maria Vega ochocientos reales en oro, y una porcion de prendas de valor cuya lista no publicamos por su estension. Se practican diligencias en averiguacion de los autores de este robo.

«Otra.—En el circo de Pricoen Madrid uno de los hermanos Conrad se ha roto la cabeza, cayéndose de un trapacio. Estos espectáculos son mas agradables que los toros, y mas dignos de pueblos civilizados. Verdad que á cada instante se estrella un hombre; pero eso por lo visto no destruye la dulzura de la fiesta.

«Amor del siglo.—A la una te miré,—á las dos te pude hablar,—á las tres empecé á amar,—y á las cuatro te adoré.—A las cinco me asenté,—y á las seis ya no te vi;—cuando á las siete volví—hallé tu cariño escaso,—no hiciste á las ocho caso,—y á las nueve fui de ti;—dieron las diez.—¡ay de mí!—un amor que era de bronca—se desvaneció á las once,—y á las doce... me dormí.

«¡Que ganga!—Se halla vacante una plaza de alguacil del juzgado de Lucena y se convoca á los aspirantes por término de cuarenta dias á contar desde el anuncio en la Gaceta.

«Cosas del día.—«Mire V. que yo me enfado.—«mire V. que yo me pliego.—Pero ninguno le cede—á otro el sueldo ó su sitio.

«En el siglo del vapor.—Por

(304)

(300)

(308)

(305)

«Lo he preguntado al huésped al entrar:—Los dos, me ha respondido, salieron ayer, y no han vuelto esta noche: ademas le han pagado y dejado sus habitaciones. Ya veis que no nos equivocamos.

«Veamos á monseñor.—«Sí, vamos.

La marquesa y Micaela se dirigieron al palacio primacial, y se hicieron anunciar: inmediatamente las introdujeron en el despacho del prelado, en el que encontraron á la señora superiora.

«Venis, le dijo el sabio Ayraud, para el mismo asunto que la señora Marquesa, os compadezco; pero sobre todo por conocer á un monstruo como Salavias entregar á un raptor su propia nieta, pues lo sé todo.

La marquesa y Micaela se arrojaron á sus pies, exclamando:

«Justicia, monseñor, justicia ó venganza!

«La venganza es contraria á mis sentimientos; pero justicia la obtendréis.

«Lo he dicho, bien lo sabes, al ermitaño Fulgencio, que la creia con seguridad en el convento de las Señoras Hospitalarias.

«En seguridad? Bien veis que un prelado muy sencillo de imaginar la ha sacado de esta asilo. Como es que todas estas circunstancias se relacionan con este falso ermitaño, porque estoy segura de que está disfrazado?

«Por el pierdo mi hijo, y uno de sus otros amigos ó enemigos me roba á mi Inesita. Qué hemos hecho á este hombre que es malo... cuya maligna influencia nos alcanza para hacernos desgraciadas? Lloras, mi buena Micaela?

«No volveremos á ver, respondió esta sollozando, á nuestra querida señora Inesita?

«Ven conmigo, Micaela; vamos, como la señora superiora, á ver á monseñor. Es poderoso, y podrá castigar semejante atestado, cometido en una novicia y en su diócesis. Oh! este vil baron no estará ya en su casa, y tampoco el señor Leonardo!

«Es posible? Ha salido, pues, Inesita ayer tarde?

«Sí, señora.

«Sola?

«Oh! no. Ved como lo he sabido. Hace poco que fui al convento para ver á nuestra querida Inesita, y para consolarla. La señora superiora me dijo al entrar, muy turbada:—«Sra. Micaela, cuando pesa toda una noche una de nuestras hermanas en su casa, debe al menos prevenirmelo.—«Qué decís, señora?

«Ahora mismo iba á mandar á preguntar á vuestra casa, cuando habéis entrado; segun parece, se encuentra mal la señora marquesa, y por eso la hermana Santa Rosa se ha quedado con ella?—«Señora! La marquesa está mucho mejor, gracias á Dios.—«Me engañais: la marquesa estaba ayer á la muerte.—«Quién os lo ha dicho?—«Por eso vinieron á besarse á la hermana Santa Rosa de su parte.—«Quién, por favor?—«Vuestro amigo y su tutor el baron de Salavias.—«El baron ha venido?—«Eran las ocho, y nuestras hermanas iban á re-

«Es posible? Ha salido, pues, Inesita ayer tarde?

«Sí, señora.

«Sola?

«Oh! no. Ved como lo he sabido. Hace poco que fui al convento para ver á nuestra querida Inesita, y para consolarla. La señora superiora me dijo al entrar, muy turbada:—«Sra. Micaela, cuando pesa toda una noche una de nuestras hermanas en su casa, debe al menos prevenirmelo.—«Qué decís, señora?

«Ahora mismo iba á mandar á preguntar á vuestra casa, cuando habéis entrado; segun parece, se encuentra mal la señora marquesa, y por eso la hermana Santa Rosa se ha quedado con ella?—«Señora! La marquesa está mucho mejor, gracias á Dios.—«Me engañais: la marquesa estaba ayer á la muerte.—«Quién os lo ha dicho?—«Por eso vinieron á besarse á la hermana Santa Rosa de su parte.—«Quién, por favor?—«Vuestro amigo y su tutor el baron de Salavias.—«El baron ha venido?—«Eran las ocho, y nuestras hermanas iban á re-

«Es posible? Ha salido, pues, Inesita ayer tarde?

«Sí, señora.

«Sola?

«Oh! no. Ved como lo he sabido. Hace poco que fui al convento para ver á nuestra querida Inesita, y para consolarla. La señora superiora me dijo al entrar, muy turbada:—«Sra. Micaela, cuando pesa toda una noche una de nuestras hermanas en su casa, debe al menos prevenirmelo.—«Qué decís, señora?

«Ahora mismo iba á mandar á preguntar á vuestra casa, cuando habéis entrado; segun parece, se encuentra mal la señora marquesa, y por eso la hermana Santa Rosa se ha quedado con ella?—«Señora! La marquesa está mucho mejor, gracias á Dios.—«Me engañais: la marquesa estaba ayer á la muerte.—«Quién os lo ha dicho?—«Por eso vinieron á besarse á la hermana Santa Rosa de su parte.—«Quién, por favor?—«Vuestro amigo y su tutor el baron de Salavias.—«El baron ha venido?—«Eran las ocho, y nuestras hermanas iban á re-

le busco llamamos la atención sobre el pa...

—A ti.—Jamás podré yo pagar...

—Máquina segadora.—Los labradores...

—Hotentote.—Segun un periódico...

—Mis penas.—En la fuente de...

agua dulce—que hay al pie de la montañ...

—Ejecuciones a la sordina.—Los comités...

—Ilusiones.—Todas las noches la estrella...

—Terremoto.—El día 2 de junio...

un temblor de tierra. El Eco del Pacifico...

—Pensamientos.—Los siguientes serán...

—Allá va eso.—Graciosa, esbelta...

—Desgraciada.—Cierta joven compareció...

—Hoy.—S. Sisenando, mártir de Córdoba.

—Mañana.—Sta. Marina, virgen y mártir...

—Jubileo circular.—Hoy en la iglesia...

—Jubileo extraordinario, en la Iglesia...

—Id. id. en la Iglesia de S. Cayetano...

—Hoy a las diez se celebrará un solemne...

—Señor, mi hijo se puso a llorar a media...

—Cuando me desperté, encontré a mi pobre...

—La acusada.—Lo sé, señor, y no pensaba...

—El presidente.—Ha sido averiguado que...

—La acusada.—¡Ah! señor, la partera y...

—El presidente.—En efecto.

—La acusada (deshecha en lágrimas).—Señores...

—El tribunal declaró inocente a esta pobre...

El secretario de la redacción, ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

—Hoy.—S. Sisenando, mártir de Córdoba.

—Mañana.—Sta. Marina, virgen y mártir...

—Jubileo circular.—Hoy en la iglesia...

—Jubileo extraordinario, en la Iglesia...

—Id. id. en la Iglesia de S. Cayetano...

—Hoy a las diez se celebrará un solemne...

—Quinto día de novena a Nuestra Señora...

—Los asociados a la corte de María, visitarán...

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL. Gran función para hoy domingo...

—Primera parte.—1.ª La atracción. 2.ª...

—Segunda parte.—Regalos en valor de 4.500...

—Tercera parte.—Los espectros luminosos.

Precios.—Palcos principales, plateas y...

Las personas a quienes toque en suerte...

Las puertas del teatro se abrirán una hora...

GRAN PANORAMA UNIVERSAL.

en el paseo de la Victoria. Desde hoy se...

Desde hoy se manifiesta una brillante...

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CORDOBA.—1864. Imprenta, Librería y Litografía...

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID. Cotización oficial del 6.

Consolidado 54.—20 c. Diferido 46.—75.

Deuda amortizable de primera clase 43.—00.

Id. de segunda 26.—00. Id. del personal 25.—45.

Acciones del Banco de España 207. CORDOBA.

Precios del trigo y cebada en el mercado...

Trigo 163 fanegas de 49 a 52 rs. Cebada...

Trigo de 48 a 58. Cebada de 32 a 34. Habas...

Trigo de 46 a 63. Cebada de 28 a 30. Habas...

Trigo de 48 a 54. Cebada de 28 a 28. Habas...

Trigo de 42 a 52. Cebada de 29 a 30. Habas...

Trigo de 42 a 52. Cebada de 29 a 30. Habas...

Trigo de 42 a 52. Cebada de 29 a 30. Habas...

Trigo de 42 a 52. Cebada de 29 a 30. Habas...

Trigo de 42 a 52. Cebada de 29 a 30. Habas...

Calle Ambrosio de Morales frente a la fonda...

La Madrileña. Salen para Madrid los días pares...

La Cordobesa. Salen para Madrid los días pares...

La Victoria. Salen para Madrid los días impares...

Postas-Andaluzas-Sevillanas. Salen para Madrid...

La Castellana. Salen para Madrid los días pares...

La Andaluza. Salen para Lucena todos los días...

La Malagueña. Salen para Málaga y Granada...

La nueva Andaluza. Sale para Montoro los días...

Salidas-correos. Los billetes para Madrid...

Otros carruajes. Carruajes acelerados del Norte...

Salen los pares a las 6 de la mañana...

Salen los pares a las 7 de la tarde...

Salen los pares a las 7 de la tarde...

Salen los pares a las 7 de la tarde...

Salen los pares a las 7 de la tarde...

en el parador de Vista-Alegre frente al...

Empresa de transportes. en combinación con el ferrocarril...

Los efectos que se hayan de transportar...

En Córdoba por D. Alfonso Maroto, calle...

Mensajerías aceleradas de D. Benito Ferrer.

Esta empresa, unida en su clase en la...

En el despacho de D. Alfonso Maroto, calle...

Salidas. De Madrid y su carrera a las nueve...

De Málaga y su carrera a las tres de la tarde...

De Sevilla y su carrera a las tres de la tarde...

De Madrid y su carrera a las nueve y cincuenta...

De Sevilla y su carrera a las tres de la tarde...

De Málaga y su carrera a las tres de la tarde...

De Sevilla y su carrera a las tres de la tarde...

De Madrid y su carrera a las nueve y cincuenta...

De Sevilla y su carrera a las tres de la tarde...

el ferrocarril a las doce y veinte y cinco...

Campanadas. que en caso de incendio deben dar las...

Catedral, 1. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo...

Para los incendios en despoblados se darán...

Cosarios. Nota de las posadas en que paran los...

Posada del huerto de S. Pablo. BARRA Antonio...

Posada de S. Antonio. FERNANDEZ Rafael...

Posada de S. Rafael. CASTRO Francisco...

Posada de S. Rafael. CASTRO Francisco...

Posada de S. Rafael. CASTRO Francisco...

Posada de S. Rafael. CASTRO Francisco...

Posada de S. Rafael. CASTRO Francisco...

Posada de S. Rafael. CASTRO Francisco...

Posada de S. Rafael. CASTRO Francisco...

Posada de S. Rafael. CASTRO Francisco...

Posada de S. Rafael. CASTRO Francisco...

Posada de Sta. Marta. FERNANDEZ Rafael...

Posada de Sta. Marta. FERNANDEZ Rafael...

Posada de Sta. Marta. FERNANDEZ Rafael...

Posada de Sta. Marta. FERNANDEZ Rafael...

Posada de Sta. Marta. FERNANDEZ Rafael...

Posada de Sta. Marta. FERNANDEZ Rafael...

Posada de Sta. Marta. FERNANDEZ Rafael...

Posada de Sta. Marta. FERNANDEZ Rafael...

Posada de Sta. Marta. FERNANDEZ Rafael...

Posada de Sta. Marta. FERNANDEZ Rafael...

Posada de Sta. Marta. FERNANDEZ Rafael...

Posada de Sta. Marta. FERNANDEZ Rafael...

Posada de Sta. Marta. FERNANDEZ Rafael...

Posada de Sta. Marta. FERNANDEZ Rafael...

Posada de Sta. Marta. FERNANDEZ Rafael...

Posada de Sta. Marta. FERNANDEZ Rafael...

